
CÂMARA MUNICIPAL DE CAXIAS DO SUL

O vereador que a presente subscreve, observadas as normas regimentais, submete à
elevada apreciação desta Casa Legislativa o seguinte pedido de informações ao Poder Executivo
Municipal, no que concerne à Secretaria Municipal do Meio Ambiente, conforme os itens
abaixo.

 
1  DEPARTAMENTO DE PROTEÇÃO E BEM-ESTAR ANIMAL
 
a) Quantas pessoas estão ligadas ao Departamento de Proteção e Bem-estar animal da

Semma ? Qual a função de cada uma ? Anexar tabela com dados funcionais: nome, matricula,
cargo e função desempenhada.

 
b) Qual o valor mensal gasto com os profissionais ? Quantos são funcionários públicos de

carreira e quantos são cargos em comissão?
 
c) Há prestação de serviços contratada ? Em que atribuições, qual a forma de contrato e o

valor destinado mensalmente para esse fim ? Anexar documentos comprobatórios.
 
d) Há voluntários trabalhando junto ao departamento? Se sim: detalhar a função de cada

um, se não: explique o porquê ?
 
e) Quanto às multas aplicadas no que concerne ao tutor de animais autuado por maus-

tratos, qual o destino deste recurso ? Que normativa que baliza este procedimento?
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f) Quantos protetores independentes e/ou ONGs estão trabalhando junto com a prefeitura ?
Qual foi o critério de inclusão de ONGS/protetores independentes para auxiliar a Semma? Qual a
função deles ? Recebem alguma ajuda de custo ou beneficio da prefeitura para essa função ?

 
2  CANIL MUNICIPAL
 
a - Há um fundo municipal que poderia ter sido utilizado no início de 2017 para não

suspender as castrações. Porque não foi utilizado ? Esse fundo já foi utilizado alguma vez no ano
de 2017? Para que finalidade? Anexar valor disponível e balanço contábil de 2017 do referido.

 
b - O Estado e a União participam com alguma verba para castração de animais ou outros

fins? Caso positivo, informar quantia recebida, forma de utilização e documentos que
comprovem.

 
c  Qual a origem do investimento anunciado pela prefeitura a este setor ? Como foi

planejado ? No que se refere o valor gasto em 2017, com a causa animal, detalhar por meio de
documentos a destinação destes recursos.

 
d- Qual o orçamento para 2018 para este enunciado ? Como será destinado ? Quais

critérios para destinação ?
 
e- A Semma percebe algum tipo de ajuda de voluntários no canil ou para doação de

animais ? Caso positivo, como é feito ? Caso negativo, qual motivo ?
 
f- Explicar como é feita a doação de animais pela prefeitura e justificar a metodologia para

adoção.
 
g- Quantos animais já foram doados pela prefeitura em 2017 ? Anexar relação de animais

doados e o responsável pelo animal.
 
h- Quantas edições da campanha "Adote por Amor" foram realizadas? Qual a

periodicidade delas e a forma de divulgação para a comunidade.
 
i- Por qual motivo não existe mais o programa de adoção dos animais do canil municipal,

com feiras de adoção e demais procedimentos ?
 
j- Quantos animais foram recolhidos das ruas em 2017, e qual o critério para fazê-lo ?
 
l- Qual o valor mensal gasto pelo canil municipal no ano de 2017 com o cuidado dos

animais ?
 
m- Quantos animais havia no canil em janeiro de 2017 ? E nos meses subsequentes (a cada

mês). Quantos animais que estavam no canil morreram no ano de 2018 e qual a causa das
mortes.

 
n- de onde provêm os animais recolhidos(área geográfica) e qual a intervenção preventiva
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proposta para evitar que mais animais sejam abandonados ou sofram maus-tratos ?
 
o- Em relação aos animais chipados, todos já foram castrados ? Quantos até o momento ?
 
p- No que diz respeito aos animais abandonados por suas famílias na mudança para o Rota

Nova, o que aconteceu com os que estavam chipados e com seus tutores ? Quantos casos
ocorreram ?

 
q- No canil municipal foi registrada uma denúncia recente na qual a deputada Regina

Becker verificou as péssimas condições de alojamento dos animais em correntes e em casinhas
de chapa metálica preta. Essas condições são avalizadas pelos veterinários responsáveis pela
saúde dos animais ? Porque ainda persiste esse tipo de confinamento? Quantos animais já foram
tirados de correntes e quantos ainda se encontram nessas condições ?

 
r- Qual o prazo para a mudança dessa forma de tratamento para todos os animais ? Quais

melhorias foram feitas na estrutura física e quando foram realizadas ? Qual o custo dessas
melhorias? Qual a projeção de investimento para 2018 para o Canil ? Detalhar.

 
s- A proteção animal da cidade está podendo acompanhar o trabalho realizado no canil ?

Caso contrário, qual motivo ? Se positivo, quais os protetores que têm acesso ao canil e de que
forma foram selecionados para esta tarefa .

 
t- Quantos são os animais doentes e onde ficam alojados ?
 
u- No que concerne aos animais idosos, há um local apropriado para eles? Ou ficam todos

nas mesmas condições ?
 
v- Como e por quem é realizado o tratamento veterinário de animais que chegam ao Canil

e os que estão lá ? Explicar as intervenções como cirurgias, exames etc. Onde são realizados e
qual o custo disso no ano de 2017.

 
3- SOBRE AS CASTRAÇÕES
 
a- Quantos animais de rua, cães e gatos a prefeitura estima que existem na cidade

atualmente e quantos existiam quando a atual administração iniciou em 2017? Explicar
detalhadamente a tabela e documentos acostados(de onde saíram, se houve aumento, redução, e a
que se deve isso).

 
b- Existe algum estudo mostrando o número de animais não castrados até a presente data.

Segundo a proteção animal, eram realizadas 600 castrações por mês, o que a atual administração
contradiz, dizendo que seriam 400. Isso sem contar a ajuda das faculdades de Veterinária, ONGs
e protetores independentes. Durante quase um ano a prefeitura não fez a sua parte por motivos já
explicados de falta de verba. Não houve interesse em buscar recursos imediatos para evitar o
descontrole da população de animais. Qual o motivo? O fato de não serem realizadas no ano de
2017 não contribui para o descontrole populacional de animais de rua ? Explicar.
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c- Qual o critério utilizado para determinar esse número de castrações mensais?
 
d- A castração segundo a prefeitura, não é a única maneira de controle populacional. Quais

as outras maneiras adotadas pelo Poder Público ? Como isso foi trabalhado no ano de 2017 pelo
Departamento de Proteção e Bem-estar animal? Quais as ações que serão implantadas no ano de
2018 ?

 
f- Sabe-se que a empresa que ganhou a licitação ,cobra quase o dobro do valor (R$200,00)

que as ONGs e a proteção independente atualmente pagam (R$100 a R$120,00).Por que não é
feita uma parceria com essas clínicas para conseguir o melhor preço para as castrações ?

 
g- E porque a prefeitura não viabiliza parceria com clínicas veterinárias para que cobrem

um valor único, e menos oneroso para que a comunidade em geral, possa ter acesso a esse
serviço?

 
h- Quando efetivamente começaram as castrações na atual administração ? Quantas foram

feitas até agora ? (anexar tabela dos 3 últimos meses). Esse número é suficiente para uma cidade
do tamanho de Caxias do Sul ? Qual o critério utilizado para conceder o benefício de uma
castração e por que é utilizado ? Como pessoas não beneficiadas pelo Bolsa Família, como
podem ter acesso ao programa ? Anexar planilha com a lista de espera para castrações.

 
i- É de conhecimento comum que, a principal causa do crescente número de animais

procriando é a falta de cuidados dos seus tutores. Qual o tratamento dado aos animais, cujos
tutores não se interessam em castrá-los e, no entanto, mantêm os mesmos nas ruas ? Quais as
medidas tomadas pela prefeitura nesses casos?

 
 
 
l- No início de 2017, quando as castrações foram suspensas, foi realizado algum tipo de

estudo para dimensionar o tamanho do problema que iria se criar ? Em caso positivo, quais as
medidas a curto prazo adotadas? Qual o resultado dessas medidas ? Em caso negativo, justificar
o motivo?

 
n- É de notório conhecimento que, parcerias público-privadas são importantes quando se

estabelece uma situação de eminente descontrole e que necessitem de respostas imediatas. Por
sua vez, a Semma quando soube que não haveria verbas para as castrações, recorreu a
Instituições e ONGs para obter ajuda ? Em caso negativo, qual o motivo ? E caso positivo,
explicar como foi realizada a parceria, quais as metas e resultados auferidos.

 
o- Quantos servidores médicos veterinários estão à disposição do Município em atividade

? Nas reuniões de planejamento, foi previsto algum mutirão de castração ? É de conhecimento
que, algumas instituições possuem o equipamento "castramóvel", e neste sentido, tendo boa
vontade do gestor municipal, poderia ser realizada uma força tarefa entre estes entes para manter
o serviço de castrações estável. Por qual motivo não houve implementação desta metodologia.

 
4- QUANTO À VERIFICAÇÃO DE MAUS TRATOS E ABANDONO.
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a- A única maneira de efetuar uma denúncia é através do site da prefeitura, e com fotos.

Há pessoas que não têm acesso à internet. Como elas devem proceder para fazer uma denúncia ?
Por que não podem ser feitas por telefone ou pessoalmente? Como deve proceder uma pessoa
após ter feito uma denúncia ? Em finais de semana e fora do horário comercial como podem ser
feitas denúncias de casos urgentes ?

 
b- Há inúmeras queixas dos Munícipes de não terem retorno de suas denúncias, sequer por

e-mail. Como esta sendo o enfrentamento pelo Poder Público desta situação ?
 
c- Quantas denúncias são recebidas e averiguadas por dia ? Qual o horário de averiguação

? Quem faz esse tipo de trabalho ? Citar funcionários e telefone funcional. Anexar currículo de
cada um.

 
d- Recentemente a Polícia Ambiental relatou que não estaria mais apta a realizar as

averiguações de maus tratos, solicitadas por protetores independentes, devido orientação da
Semma. Esta informação é verídica ? Se positiva, qual motivo ? Negativa, justificar

 
e- Qual o procedimento de averiguação de maus tratos a animais ? Qual a instrução

normativa ou orientação que vige acerca do tema ? Anexar documentos.
 
f- Todos os animais em via pública são recolhidos ? Justificar.
 
g- Como deve proceder uma pessoa que vê um animal sendo maltratado no horário que

não há atendimento pela Semma já que Brigada Militar não faria esse tipo de atendimento ?
 
h- O código de posturas do Município de Caxias do Sul, elenca que os animais não

desejados por seus proprietários serão encaminhados ao órgão sanitário responsável. Vide art.
219, §I. Neste sentido, questiona-se por que a Semma recusa o aceite deste animais, ocasionando
o abandono em via pública, por seus donos. E por que se recusa a recolher animais em situação
de rua como os gatos denunciados recentemente em redes sociais, quando a prefeitura se limitou
a fornecer a castração?

 
i- Quantos casos de animais abandonados ou de maus-tratos chegaram até a Semma no ano

de 2017? Qual o desfecho de cada um? Anexar processos.
 
5-Quanto a Rede de Cuidados dos Animais
 
a- Como funciona a Rede de Cuidados dos Animais ? Quem administra ? Qual seu estatuto

? Funções ? Natureza jurídica ?

b- A prefeitura disponibiliza atendimento veterinário para animais atropelados ou doentes?
Justificar.

 
c- A vacina antirrábica é fornecida pela prefeitura ?
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RAFAEL BUENO (Autor)
Vereador - PDT

d- Há mais algum procedimento para animais de rua ou provenientes de pessoas com baixa
renda?

 
e- No que se refere ao Hospital Veterinário Municipal, como estão as tratativas para a

implantação e como deverá funcionar ? Há previsão do início das operações.  

Caxias do Sul, 19 de Fevereiro de 2018; 143° anos de Colonização e 128° anos de Emancipação
Política.
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